
VALLEE   DE   L'OISE 

VALMONDOIS - BUTRY-SUR-OISE  

Vers un nouveau quartier de la gare  

Mardi, la sénatrice du Bas-Rhin chargée d'une mission de réflexion sur l'avenir des gares, par le Premier 
ministre, a remis son rapport. Elle y mentionne la petite gare de Valmondois-Butry... 

n décembre dernier, le village 
de Valmondois était la der-

nière destination de la sénatrice 
du Bas-Rhin, Fabienne Keller, 
chargée par le Premier ministre 
de réfléchir sur l'avenir des gares 
en France. Un peu plus tôt dans 
la journée, la parlementaire était 
à Cergy, Pontoise, Achères et 
Conflans afin d'apprécier les 
différentes gares de la région. 
François Fillon l'avait chargée de 
cette mission sur le concept de 
la gare contemporaine, conçue 
comme un lieu d'échange et de 
complémentarité entre les trans-
ports, un lieu de vie et de ser-
vices, et le centre d'un quartier 
urbain dense et durable. La gare 
de Valmondois n'est pas immen-
se mais compte chaque matin 
i 500 passagers au départ, autant 
au retour le soir. Et c'est pour 
cette raison que Noëlle Lenoir, 
l'édile du village et ancienne 
ministre a invité ta sénatrice. 

Un point stratégique  

« l'aimerai que la gare de 
Valmondois-Butry, qui date de 
1860, puisse entrer dans le 
concept de gare contemporaine, 
confiait l'édile. // faut donner à 
cette structure une certaine iden-
tité et qu'elle soit un point de 

 
En décembre dernier, Fabienne Keller était invitée par le maire de 
Valmondois, Noëlle Lenoir et l'édile de Butry, Jacq ues Derue.  

ce du Bas-Rhin, Fabienne Keller, qui 
s'est dite sensible à cette petite gare, 
« mignonne ». Mardi, elle a ainsi 
rendu son rapport au Premier 
ministre. Elle y précise : « 
S'agissant de la gare de 
Valmondois, celle-ci, bien 
qu'excentrée et isolée, fait partie 
intégrante de l'histoire de la ville et 
elle représente un lien fort avec tous 
les environs de la capitale. Elle 
existe depuis le XIXe siècle 

(...). Le projet de réaménagement 
de la gare engagée par Mme 
Noëlle Lenoir, maire de 
Valmondois et par M. Jacques 
Derue, maire de Butry-sur-Oise, a 
comme ambition de faire de cette 
gare un lieu de vie d'un quartier, 
qui, à l'heure actuelle, ne regrou-
pe presque exclusivement que 
des logements. Le positionnement 
de cette gare comme terminus de 
la ligne Paris-Nord Valmondois 
est d'ailleurs un atout qu'il 
convient sans doute de valoriser. 
Le projet pourrait être particuliè-
rement original du point de vue 
urbanistique comme au plan du 
montage financier et juridique 
nécessaire pour y installer des 
activités commerciales et artisa-
nales. » 

Coup de pouce  

Qu'en fera le Premier ministre ? 
Rien n'est encore certain, mais il 
pourrait y avoir un coup de pouce 
de l'État sur les projets présen-
tés par les communes et la SNCF. 
Noëlle Lenoir croise les doigts. 
Dans quelques années, peut-être, 
le visage du quartier de la gare 
va changer ! 

Nicolas BRIARD 

passage pour les touristes. C'est 
aussi une gare "terminus", un 
point stratégique de transports 
puisqu'on y vient ou on y part en 
voiture, en vélo etc. » 

L'ancienne ministre des Affaires 
européennes souhaite ainsi que 
ce projet s'inscrive plus facilement 
dans le schéma directeur régio-
nal d'Ile-de-France (SDRIF). Elle en 
a fait état à son amie, la sénatri- 
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